



Demokratie lokal stärken

28.11.2024, 14:32 Uhr



Alexander C. Weiß ist sowohl im Vereinsring als auch als stellvertretender Ortsvorsteher von Ebersgöns tätig. © Andreas Möller-Hollwig

Butzbach (amh). Bei einer Veranstaltung des Vereinsrings der Stadt Butzbach hat Alexander C. Weiß, Vorstandsmitglied und stellvertretender Ortsvorsteher von Ebersgöns, einen Vortrag zum Thema »Demokratie stärken - Zivilgesellschaft schützen« gehalten. Dem Referenten mit fundierter Sachkenntnis und einer lebendigen Präsentation folgten Vertreter Butzbacher Vereine und Institutionen.

Weiß beleuchtete aktuelle Herausforderungen für demokratische Grundwerte und die wichtige Rolle der Zivilgesellschaft. Schwerpunkte waren das Erkennen von Extremismus, der Schutz des Miteinanders im Verein, der Umgang mit Stammtischparolen sowie Strategien gegen Shitstorms im Internet. Besonders die praxisnahen Lösungsansätze und konkreten Beispiele stießen bei den Teilnehmern auf großes Interesse und führten zu angeregten Diskussionen.

Das Feedback war durchweg positiv, und viele Teilnehmer äußerten den Wunsch, den Vortrag in größerem Rahmen zu wiederholen. Andreas Catlin, Vorsitzender des Vereinsrings, kündigte an, sich für eine erneute Durchführung einzusetzen. Zudem soll ein vereinsübergreifender Workshop zu Best-Practice-Erfahrungen folgen, um das Bewusstsein für Demokratie und Toleranz weiter zu stärken.

Alexander C. Weiß, der sich selbst als »eingeschworenen Demokraten« bezeichnet, zeigte sich erfreut über den Zuspruch und das Interesse an seinen Handouts. Mit der Initiative möchte der Vereinsring eine breite gesellschaftliche Debatte über den Schutz demokratischer Werte anstoßen.